

## Holguín debate en Consejo Provincial sobre programa de Adelanto de la mujer

- Última actualización: Jueves, 22 Septiembre 2022 12:14

Escrito por Departamento de Comunicación Institucional

Visto: 246

---



Este 20 de septiembre se realizó la reunión del Consejo Provincial, donde se analizaron diversos temas de impacto para el desarrollo de la provincia de Holguín, entre los que destacan el cumplimiento del Decreto Presidencial 198 sobre el Programa de Adelanto de la mujer, el comportamiento de los programas de la Salud y la estrategia para la recuperación del Nim y las plantas Oleaginosas, entre otros asuntos.

En la provincia existe el grupo de implementación del programa de Adelanto de la mujer el cual se evalúa todos los meses los temas que restan por mejorar en este sentido, como la creación de los Comités de Género y la creación de casitas infantiles que dentro del programa es una de las áreas que refiere el crearle servicios a las mujeres, como los círculos infantiles, de temas domésticos para hacerle más fácil la vida y que puedan acceder a cargos de dirección o a empoderarse en otras cuestiones como emprendimientos u otros empleos, a los que se les hace difícil acceder.



"La provincia fue referente nacional en cuanto a la creación de una casita infantil en La Fábrica de cigarros, y existen intenciones de concretar otras a partir de las diferentes modalidades de estas que están detalladas en el programa como por ejemplo en el sector de la Salud" afirmó en el encuentro Vanexa Ramírez Sanz, funcionaria de la FMC Provincial-

Ramírez Sanz, además acotó que en el próximo proceso de nominación de delegados al Poder Popular es necesario revisar pues se tiene un porcentaje muy bajo de mujeres delegadas en la provincia, en este sentido convoca a seguir haciendo un trabajo más diferenciado desde las comunidades hasta los centros laborales y a capacitar a los directivos en la captación de información con enfoques de género.

Otro de los contenidos que ocupó a los presentes en este consejo lo constituyó la evaluación del comportamiento de los Programas de la Salud cubana en el territorio, aspectos que fué abordado por los directivos que a nivel provincial trabajan con los mismos. A cerca del programa del médico y la enfermera de la familia se conoció que el mismo se encuentra en perfeccionamiento a partir de un grupo de

## Holguín debate en Consejo Provincial sobre programa de Adelanto de la mujer

- Última actualización: Jueves, 22 Septiembre 2022 12:14

Escrito por Departamento de Comunicación Institucional

Visto: 246

---

evaluaciones externas a niveles ministeriales y muestra sustanciales progresos. La provincia ha logrado tener en la mayoría de los consultorios un médico titular, además se está trabajado para reducir la población que será atendida a cantidades entre 700 u 800 personas, para garantizar que la atención sea más oportuna, rápida y digna.

En cuanto a la atención primaria y secundaria al Programa Materno Infantil, se hizo énfasis en el bajo peso al nacer, la desnutrición y el embarazo en la adolescencia, para colocar la mortalidad infantil de la provincia en índices por debajo de 3. Asimismo se abordó en este espacio, sobre las Consultas de Infertilidad y la atención al adulto mayor.



El Dr. Yamel Verdecia, director de Salud Provincial acotó que es necesario hacer cambios en la estrategia de los territorios para tratar el índice ocupacional de los Hogares Maternos, y atender más directamente a las pacientes de alto riesgo e incorporar a las de mediano y bajo riesgo a estos hogares para un mejor cuidado. Se refiere además que se trabaja para recuperar personal de enfermería.

La estrategia para la recuperación de los Programas del Nim y Oleaginosa se enfoca en las cuestiones que falta por hacer a nivel de provincia para potenciar el aprovechamiento de estas especies.

Fialmente en este espacio se propuso la realización de análisis en los Consejos de Dirección de la Delegación de la Agricultura y las Empresas con incidencia en el cumplimiento de los compromisos contraídos en la producción de los derivados del NIM y las Oleaginosas, relacionados con la culminación de la contratación de las producciones, los trabajos de mantenimiento y reparaciones de la industria, el acopio de los frutos y el secado, la utilización de los secaderos del Café para el fruto del NIM y la entrega de tierra para la siembra de leguminosas y Nim.

**[Para más información le proponemos visitar: Consejo Provincial del Poder Popular evaluó programas de impacto social](#)**